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  一開始從徐苡瑄老師那邊得知我們班聯會有機會到新竹高中與他們的班聯

會交流的時候真的既開心又緊張，一方面我怕我參訪當天的表現凸槌，一方面覺

得何其幸運竟然有機會與新竹地區的高中做交流，這中間可是距離了２３７公里

呢。 

  在要去參訪的前三天，就已經

差不多了解關於新竹高中的資訊了，

像是他們學校的創校時間比我們早、

校園中有一建築為劍道館被列為市

定古蹟、還有學校是以男生為主的

男校。關於他們的班聯會資訊的掌

握比較沒有這麼的透徹，唯一知道

的是他們打算在校內舉辦模擬公投，

光是這一點足以讓我瞠目結舌一個

早上。坐了３個小時的車終於到達

目的地，也真的很謝謝老師願意辛

苦地開車！進入到他們的校園，雖

然沒有我們學校的大，但空間感覺

起來游刃有餘，走到了操場的部分

真的青春，整個籃球場大家都盡情

地揮灑汗水。參觀完校園後也差不

多中午了，進到要交流的教室中享用了他們準備的午餐，享用午餐過後沒多久就

開始聽竹中分享有關他們班聯會的想法。還記得他們首先大概的分享事是如何做

更深入的思考，告訴我們很多事情不是只有你看到的表面這麼淺而已，我們還須

具備深入探討思考問題的能力，才有辦法對一些學生權益方面的問題進行改善或

是回應。 

  將近整天的交流，我印象最深刻的大概分為兩個部分，一個是他們校內舉辦

的模擬公投，而另一部份是大家一起的綜合討論。講到他們的模擬公投，原本以

為只是讓學校學生藉由選舉也一起模擬投票體驗看看投票的整個過程，將公民課

所學的應用，僅此而已，沒想到他們在準備校內模擬公投的過程中，會內的人竟

然親自到了候選人辦公室與候選人進行面對面的訪問會談，跟真切地了解政見內

容想要帶回校園讓學生能深入理解，還跟公民科老師合作促進學生參加模擬公投

的意願，這一切都讓我很佩服，採訪的過程中雖然他們一直碰壁，還一度被競選

總部的工作人員敷衍帶過，但他們還是很用心的完成了面談。再來就是與新竹高



中的學生綜合討論的部分，真的蠻喜歡這種聽完分享馬上討論的感覺，跟我和李

宇凡一組的兩位竹中班聯會成員真的想法很成熟，應該說他們對於自己班聯會的

活動運作及自己的想法了解的很透徹，也很會將自己的創新與別人分享，細問才

發現原來他們才剛升上高一，真的讓我很驚訝，在之前與他們的互動及他們的言

談回答中都讓我以為是跟我同屆，不然就是學長，結果竟然是高一。從我們的討

論中我得到了一些不一樣的見解，也有將我們學校的一些活動問題提出來與他們

討論，他們學校是不收班聯會費的，因為他們的會費是傳承下來的，如果辦活動

需要資金的話才會另外向學生收錢，他們也說了我們如果想要減少收取會費的麻

煩以及學生抱怨會費太貴的問題，可以試試看每一個活動另外收取費用，畢竟班

聯會是拿多少錢做多少事，如果有買票問題的話可以採預購票的方式……等，給

了我很多的想法。 

  仔細想想，真的很感謝老師！不是老師的話我們可能也沒有機會跟新竹高中

的學生自治組織互相交流，老師當了班聯會大家的一日保母跟司機ＸＤ真的很謝

謝。透過這次的交流見識到厲害的人們，接受到更多不一樣的想法與知識，也把

自己的想法分享給其他人，覺得很開心～最後的很謝謝老師！ 

   


